

La Palma



de Cádiz

PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel María de Luna.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

Las inimizades del señor Castelar.

La impaciencia del ilustre tribuno sobre el proyecto de ley acerca del sufragio universal, ya no consiente esperar. El último número de *El Globo* llegado á Cádiz ya amenaza en toda forma á los fusionistas.

Con el título de *Basta de equívocos* dice:

«Han quedado en proyecto todas aquellas energías del Gobierno que, pocos días há, se mostraba resuelto á celebrar sesiones dobles, ó á ampliar, cuando menos, la duración de las ordinarias.

No había otro medio hábil de discutir juntamente los presupuestos y el sufragio universal, según se reconoció por las minorías, á excepción de la conservadora, la tarde en que, respecto del particular, fueron consultadas por el señor presidente del Congreso.

Protestó en aquella ocasión el señor conde de Torreno, diciendo que sus amigos se oponían á tal acuerdo por cuantos medios estuviesen á su alcance, más nadie concedió importancia á la protesta, antes bien imaginamos todos que para completar la obra legislativa del partido liberal, no habría ya dificultad alguna.

No nos equivocábamos todos. Han bastado unos cuantos días para desbaratar la entereza y los buenos propósitos ministeriales; no se ha necesitado más que un par de conferencias íntimas para que los conservadores, á quienes se quiere hacer árbitros del sufragio universal, recobren dentro de la situación su predominio é influencia.»

Enumera los días trascurridos, y que hoy por este motivo y mañana por el otro, no se ha puesto á discusión el proyecto del sufragio universal.

Y desesperanzado de que se vayan dando largas al asunto en que la mayoría de los fusionistas no creen, exclama en su desaliento *El Globo* dirigiéndoles cargos y conminaciones:

«Si el gobierno pretende engañar á alguien con ese tosco sistema, desde ahora le advertimos que va descomulgado. En el punto á que han llegado las cosas, ya sólo puede engañarse á sí mismo.

Hasta ahora, fué dable, con ayuda de una excesiva benignidad, atribuir las prórrogas y las faltas á una indecisión y á una debilidad, excusables en cierto modo, siquier dignas de enérgica censura. Ahora hay que atribuir tamaña informalidad y olvidó tan impudente, ó á incapacidad reconocida, ó á mala fé notoria.

No hemos de perder el tiempo—quá ya bastante hemos perdido—en nuevas demostraciones, ni de recordar al partido liberal, que al proceder de semejante modo, no sólo prescinde de sus deberes políticos, sino también de sus intereses gubernamentales. Mayores de edad son los personajes de todas categorías que lo constituyen, y ya no han menester de tutores ni de consejeros.

Si á sus mezquinas ambiciones, ó á sus tardíos recelos quieren sacrificar los principios de que un tiempo se mostraban idólatras, y la demencia de quien imploraron auxilio para arrostrar las tempestades de la

regencia, háganlo muy en buena hora; pero entendiendo que nosotros nos negamos á tener ni la más mínima participación en tan desatinada aventura.

Corran, si gustan á la perdición, que nosotros nos cruzaremos de brazos, y ya en calidad de simples espectadores observaremos friamente las peripicias de la caída.

Si en la actual legislatura no queda votado, por lo menos en el Congreso, el sufragio universal, entendemos que ha fracasado nuestra política, y recobramos nuestra libertad de acción para seguir defendiendo, acaso con mejor fortuna, la santa causa á que hemos consagrado la vida.

«A la conducta que en este último y brevísimo plazo siga el gobierno, se atemperará nuestra conducta.»

Como se vé, el órgano de los posibilistas creyó que era fácil que los fusionistas plantearan el sufragio. Pues ¡qué! van á matarse? Primero es hablar de ello en teoría y dar esperanzas y decir que sí; pero lo que puede hacerse y lo que la generalidad del país no quiere por más que Castelar se empeñe, no puede acontecer.

Ahora falta saber lo principal. ¿El sufragio que proponen los fusionistas, es el sufragio que quiere el partido enérgico republicano? Claro es que no.

Resulta, pues, que á nadie satisface: á unos por lo que es y á otros por lo que no es.

Los fusionistas gaditanos se preocupan ó hacen como que se ocupan de la gravísima y trascendental cuestión de que retire su dimisión el señor Aldazábal.

De esto ¿quién podrá esperar otra cosa? Los fusionistas de Cádiz en este y otros puntos tienen un sistema conocido, metódico, nada original y monótono. Carece, pues, de novedad. Una comisión vá á suplicarle que retire la renuncia. Y visto que aunque las causas para ella subsisten, no hay otro medio que pasar por ella; el señor Aldazábal se sacrificará por el nombrado partido, y poseído de abnegación sublime tornará á procurar la felicidad del pueblo de Cádiz desde la Alcaldía.

En nuestro número del domingo hicimos bien claros y fáciles pronósticos; tratando de los que aquí practicán el fusionismo.

Véanse nuestras palabras, que han inspirado una experiencia que no puede equivocarse:

«Como la dimisión no se haya presentado con la boca chica, ni sea una dimisión en metáfora y nada más, según los fusionistas usan por las tierras de esta provincia, hablaremos lo que en realidad se nos ocurre acerca de este asendereado asunto, y descubriremos el carácter verdadero del señor Aldazábal y la catástrofe á que lo han llevado sus al parecer entusiasmados amigos.

Si todo no ha pasado de un hacer que hacemos y un probar fortuna por si se conmueve el señor Capdepon y cede en los arbitrios, demostraremos una vez más y por distintos

modos cómo se sigue aquí entendiéndose esta política.»

Más sobre Castelar.

Intepreta así las ideas del gran orador de este modo *El Imparcial*:

«La actividad del señor Castelar es objeto de comentarios durante estos días por parte de la gente política.

El ilustre tribuno no oculta á nadie el disgusto que le produce el ver los aplazamientos y las dificultades que se ponen á la discusión del sufragio universal.

Cree el señor Castelar que esta es cuestión de vida ó muerte, no ya para el gobierno, sino para el partido liberal y aun para el país, y por eso muestra tan decidido empeño y afán tan grande de que este proyecto se discuta.

No hace el jefe posibilista cuestión de amor propio la discusión del proyecto, pues para satisfacciones de esta especie las buscaría en asuntos distintos que le dieran fácil aura de popularidad. No le importan tampoco las cuestiones de personas, siempre pequeñas y mezquinas, y no tiene en cuenta al pretender con insistencia tan grande la discusión del sufragio que este ó el otro personaje sea ó deje de ser ministro; estudia la cuestión con miras más amplias y elevadas, y expresa su creencia de que si queda sin discutirse el sufragio y por azares de la política vinieran al poder los conservadores, quedaría en la parte más importante del programa liberal, parte que es común á liberales y demócratas, y á favor de la cual están las esperanzas, los deseos y las aspiraciones de todos.

Por el contrario, añade, la discusión de este proyecto pondría término á diferencias que hoy existen entre diversas agrupaciones políticas, y podría decirse que era como la terminación del ciclo de los progresos políticos que puede hacer una generación. Una vez discutido, los conservadores no tendrán más remedio que aceptarlo, liberalizando así sus procedimientos de gobierno, y algunos elementos que aún quedan fuera del actual sistema político habrán de confesar que sus aspiraciones en cuanto á la libertad se refiere se verán satisfechas, y podría dedicarse el común esfuerzo á la resolución de otros problemas de no menor importancia que el problema político.

Tales son las opiniones del señor Castelar, cuyo disgusto estos días es tan patente que ayer ni siquiera fué al Congreso.»

La situación según un republicano.

El corresponsal en Madrid de *El Diluvio* de Barcelona, le ha escrito esta interesantísima carta, pintura fiel de la deplorable y espirante situación sagastina:

«Debaté económico y sufragio universal, hé aquí los temas sobre los cuales giran las conversaciones de la tarde.

Los posibilistas se esfuerzan porque el sufragio y solo el sufragio sea el asunto que fije la atención de los fusionistas y republicanos, porque de él dicen depende el destino de la libertad en lo sucesivo. Y los conservadores trabajan porque sea la cuestión económica la que consiga la preferencia.

Para los primeros el sufragio lo resuelve todo, para los segundos la subida de los aranceles es lo único que podría salvar á España.

Más hay una diferencia notable en la fé con que estos partidos defienden sus respectivos ideales.

Los posibilistas aspiran á la realización del sufragio porque en esto ven el término de las revoluciones y el de la reacción, en tanto que los conservadores se disponen á plantear el debate económico, no porque en él vean realmente un beneficio claro y seguro, sino por obstruir, por dificultar la discusión del sufragio.

En el debate económico vencerán, esto es indudable, los fusionistas apoyados por los posibilistas y los demás diputados republicanos, lo saben los conservadores; pero en la discusión del sufragio no se podría asegurar tanto.

Puede el señor Sagasta, puede el señor Martos, puede el señor Montero, pueden la mayor parte de los fusionistas estar resueltos á apoyar la obra por compromiso presentada y con verdadero entusiasmo defendida por el señor Castelar; más ¿se atreverían ni Sagasta, ni Martos, ni Montero á asegurar al jefe del posibilismo la realización de sus aspiraciones?

El sufragio, ya lo hemos dicho, se presenta porque no podía hacer otra cosa el Gobierno; pero su fin será el mismo que cupo á las reformas militares. Y cabrá este fin al sufragio, no porque los conservadores se opongan, aún cuando esta oposición haya de pesar mucho; no porque este partido haga política de obstruccionismo, sino porque contra él está el general Martínez Campos. Este que fué el que mató las reformas militares, será el que mate el sufragio.

Luchando Sagasta entre dos tendencias opuestas; Castelar que ofrece su benevolencia, valiosa sin duda alguna á condición de que se plantease el sufragio, y Martínez Campos, que apoya la fusión con tal que no se apruebe el sufragio, ni se ha decidido ni se decidirá nunca; dejará que el tiempo resuelva el problema.

Si sus antecedentes, si sus ideas, si sus compromisos, no los adquiridos con el pueblo, por supuesto; su debilidad de carácter y su indolencia le inclinan hácia Martínez Campos. Tal como está hoy la política, es absurdo suponer que Sagasta sería impotente ante Martínez Campos. Si el primero quisiera, el sufragio se plantearía en España apesar de todos los obstáculos y oposiciones; pero Sagasta no es el hombre de las grandes resoluciones, ni por otra parte desea tenerlas, y Martínez Campos triunfará al fin en este asunto como triunfó en la cuestión con Cassola.

Esto es lo que á pesar de toda la habilidad desplegada por el presidente del Consejo en la conferencia de que hablamos días pasados notó el señor Castelar, y esta y no otra fué la causa de aquellos rumores que con referencia al viaje á París circularon en el salón de conferencias.

El señor Castelar defenderá con interés el sufragio; pero no lo hará con gran confianza en el éxito. Perdida su fé en la eficacia de la opinión pública á medida que ha ido identificándose con la situación y consiguiendo cuanto deseaba de Sagasta y de Martos, desde el momento en que el primero vacila en lo que antes manifestábase resuelto, el señor Castelar ya considera perdido su trabajo. Pero Castelar continuará la comedia como la continúa Sagasta y Martínez Campos. Todos están convencidos de que el sufragio no prosperará y por eso todos continúan en sus puestos. Entre tanto avanzará el tiempo, las Cortes habrán si no llenado su misión concluido su período y Cánovas vendrá á seguir la obra que no se ha interrumpido. Este es el secreto de la cosa.

El Congreso Católico se ha suspendido por la inmensa afluencia de gente. Al anuncio de que debía cantar Gayarre en donde se reúne el Congreso, el pueblo de Madrid, ese pueblo que blasena de muy católico, se ha presentado en la parroquia de los Jerónimos en abundancia tal que cuando llegaron los obispos se convencieron de que era imposible la entrada. Al público le hubiese importado poco la falta de la presencia de los obispos; pero sin éstos no debía celebrarse la fiesta y el Congreso se ha suspendido.

Y ¿habrá todavía quien se atreva á criticar á *La Unión Católica* cuando habla del interés con que se ha acogido el Congreso Católico.

En las Cámaras no ha ocurrido nada de notable hasta ahora. Se discuten alcoholes en el Congreso y tampoco empezará hoy el debate del sufragio.—R.»

Diputación provincial.

Presidiendo el señor Toro y con asistencia de los Sres. García Guerrero, Álvarez Jimenez, Oronoz, Santacana, Márquez, Zapata, Goitia, Rios (don Vicente), Nicolau, Gay, Mesa, Martínez, Muñoz y Ponce de León, celebró ayer asamblea la excelentísima Diputación provincial.

Apruébase el acta rectificada de la sesión de 1.º de mayo.

Los expositos solicitan dote. Se acuerda conceder uno y denegar otro.

Se acuerda adquirir 50 ejemplares de la *Guta de Cádiz*.

La comisión provincial llama la atención sobre la excesiva cantidad que gasta en bagajes el Ayuntamiento de Vejer. Pasó á la comisión.

Acuérdase la expulsión de un asilado del hospicio, cuya conducta no es correcta. Pregunta el señor Ponce de León si se han puesto los medios para corregirlo. El asunto queda sobre la mesa.

Acuérdase otorgar poder para investigar asuntos de la Diputación al señor don José Enriquez Brito, siempre que diga lo que trata de investigar.

Vista una instancia de don Juan Rendón, se acordó consignar el importe de un dote.

La contaduría propone y se acuerda inutilizar los valores amortizados, previo el oportuno anuncio.

Don Mariano Fernandez y don José Benjumeda solicitan un mes de licencia. Se acordó concederla al segundo y que el primero presente certificado por enfermo.

Don Manuel Isorna solicita se incluya en presupuesto un crédito perteneciente á su señora madre. Conforme la Contaduría, se acuerda en consonancia con lo solicitado.

Don José de los Reyes pide el abono de un crédito por instrumentos músicos facilitados al Hospicio de Jerez. Acordóse el pago, siempre que acredite ser el único reclamante.

Se acordó el abono de varias cantidades á la señora doña Juana Teresa Oliveros.

El alcalde de Tarifa pide auxilio para las víctimas de una descarga eléctrica. A la comisión.

La asamblea entiende debe pasar á la comisión una instancia del señor conde de Vilana, respecto á subvención de su exposición flotante.

Acordóse pedir nota á los directores de los establecimientos benéficos, de los reparos que se hayan hecho en éstos.

Se acordó pedir nuevamente datos del patronato de Chilton Fantoni y otros.

Pónese á discusión la Memoria de la Comisión provincial y es aprobada, salvando su voto el señor Ponce de León, que explica esta actitud, invitado por el señor Mesa.

Orden del día: Asuntos pendientes. Queda la corporación en sesión secreta para tratar asuntos de personal.

Un concierto en Palacio.

A las nueve de la noche del día 8 comenzaron á llegar á Palacio blasonados coches conduciendo á las damas invitadas al concierto.

Una hora antes se hallaban profusamente iluminadas la saleta, la cámara y la antecámara, resultando del mejor efecto el conjunto de obras de arte, de plantas de espléndido follaje y de flores de variados matices.

En la saleta se había colocado el piano cuyas teclas debía pulsar el reputado maestro señor Tragó.

El resto de la habitación estaba cubierto de sillas colocadas como las butacas de un teatro con pasillos para facilitar el acceso.

La primera fila tenía sillas de preferencia para S. M. la reina, las infantas doña Isabel y doña Eulalia, el infante don Antonio, los condes de Caserta y sus dos hijos.

Cerca de las diez, y cuando ya estaban en Palacio la mayoría de los invitados, hizo su presentación la reina regente con su elegancia y sencillez de costumbre y vestida de negro con prendidos de brillantes. S. A. R. la infanta doña Isabel lucía un precioso vestido de color y ricas joyas; S. A. la infanta doña Eulalia, vestía un primoroso traje rosa pálido fulgurando entre sus cabellos de oro hermosos brillantes, y la condesa de Caserta llevaba un lindo vestido color grana.

Al empezar el concierto ofrecía la saleta aspecto deslumbrador. Las damas lucían trajes de corte y grandes fortunas en joyas. Los grandes de España, los caballeros del Toisón, el cuerpo diplomático, los jefes de Palacio y la alta servidumbre, llevaban recamados uniformes que contribuían á los esplendores del conjunto.

Los señores Gayarre, Tragó, Arbós y Rubio, interpretaron maravillosamente el programa.

La etiqueta de Palacio, que no permite aplausos, no podía contener las frases de admiración y entusiasmo que brotaban de todos los labios al oír los dulcísimos acentos del incomparable Gayarre y las inspiradas notas del violín, del piano y del violoncello producidas por artistas eminentes.

Al concluir la primera par-

te pasaron los invitados á la cámara de la reina, donde se sirvió el refresco.

El concierto terminó á la una de la madrugada.

Asistieron todos los ministros de la Corona, los señores marqués de la Habana y Márto, Cánovas del Castillo, y otros personajes; el nuncio de Su Santidad y representación del cuerpo diplomático, en la que figuraban los embajadores de Austria, Italia, Francia é Inglaterra.

Entre las damas se encontraban las señoras de Cánovas del Castillo, Capdepon y de Rodríguez Arias.

Las autoridades de Madrid estuvieron representadas por el gobernador señor Aguilera.

SECCION LOCAL Y GENERAL.

Efemérides de hoy.

1244. Conquistase á los moros la villa de Dónia, y se incorpora á la corona de Aragón.

1434. Colócase la primera piedra de la Cartuja de Miraflores, en Búrgos.

1752. Nace en Perci, (Italia) el infante don Gabriel, hijo tercero del rey Carlos III de España, muy amante de la literatura.

1860. Entrada triunfal en Madrid del ejército de Africa, con sus generales á la cabeza, precedido de los oficiales heridos que iban en carretelas descubiertas. Entusiasta recibimiento del pueblo al ejército vencedor, al cual obsequian á porfía todas las corporaciones y particulares.

1871. Muere el filósofo inglés Juan J. W. Herschel.

Procesión.—En la tarde del lunes salió de la parroquia de San José (Extramuros), S. D. M. conduciendo además la efigie del Santo Patriarca Señor San José.

Conferencia.—Es posible que hoy dé en el Ateneo una conferencia el célebre explorador don Saturnino Jimenez, sobre «La vida monástica en Oriente.»

Sesión musical.—Es probable que mañana, á las dos de la tarde, tenga lugar en la Academia de Santa Cecilia, una sesión extraordinaria en la que se ejecutará á petición de varias personas, el gran sexteto de Brahms en la misma forma que lo fué, en el concierto del miércoles en la noche.

Audiencia.—El 16 de Diciembre de 1883, yendo la niña de 4 años Manuela Armario acompañada de una tía suya por la plaza de Isabel II, penetró ésta en el calleje dejando sentada á la niña en la escalera de la muralla, próxima á la puerta del mar, en donde según dice la niña, el joven de 14 años José Castro Jimenez que vendía tomates en aquel sitio la dió un céntimo para que cuidara de su mercancía, y le quitó unos zarcillos que llevaba puestos.

Cuando regresó la tía recogió á la niña llevándola á su casa en donde su madre echó de menos los zarcillos, preguntando por ellos á la niña que dió aquellas explicaciones.

Declarado procesado el Castro afirma éste que le dió el céntimo á la niña, pero que no le quitó los zarcillos ni se los vió.

Este proceso se ha visto ayer, en juicio oral ante la Sala segunda de esta Audiencia, y después de practicarse la prueba testifical el señor Gonzalez Elipe, representante del ministerio público, reformó sus conclusiones provisionales interesando en las definitivas la abolición libre del procesado y la declaración de las costas de oficio.

Otra procesión.—La de Su Divina Magstad para los impedidos de la feligrisia, que saldrá mañana, á las ocho de la misma, de S. Lorenzo, observará este itinerario:

- Amargura.
- Solano.
- San José.
- Hospital de Mujeres.
- San José.
- Encarnación.
- Torre.

Rosa, izquierda.

San Pablo.

San Leandro, entrando en la capilla de la Palma.

San Nicolás.

Cerca de Capuchinos.

Amargura, penetrando en la capilla de la Pastora, de donde saldrá para su templo.

Trenes especiales de vuelta desde Puerto-Real á Cádiz las noches de los domingos 12 y 19 de Mayo de 1889.—Con motivo de la feria y otros festejos que se celebran en Puerto-Real, la compañía de estos ferrocarriles hará un tren especial de vuelta desde Puerto-Real á Cádiz, en cada una de las noches citadas, que saldrá de Puerto-Real á las doce, llegando á Cádiz á la una de la madrugada.

OBSERVACIONES.

1.ª Para este tren especial pueden utilizarse, además de los billetes ordinarios que se expendan para el mismo, los billetes de abono y los cupones de regreso de los billetes de ida y vuelta que durante el mismo día se hayan expendido en Cádiz para Puerto-Real.

2.ª Para este tren especial no se facturarán equipajes, admitiéndose únicamente en el mismo los que puedan llevar á la mano los viajeros.

3.ª Caso de suspenderse la feria en Puerto-Real, la compañía tendrá derecho á suspender este tren especial.

Alumbrado.—Leemos en la Crónica:

«No sabemos qué empresa de gas suministra dicho fluido al Gobierno civil, pero lo que sí podemos asegurar, es que dichas dependencias se encuentran casi á oscuras, pues noches pasadas, un individuo que tuvo que leer cierto documento, lo pudo hacer auxiliado de una bugia que le trajeron de la Diputación provincial.

Es indispensable se remedie esta falta, cambiando alguna tubería, pues según dijeron no es bastante limpiar los aparatos.

Además; es contra los intereses de la Empresa, pues á menor consumo recibirá menores utilidades.»

Periódicos.—En la Administración de Correos de Jerez se encuentran detenidas dos por falta de franqueo, á nombre del Sr. D. Serapio Sánchez, San Miguel 19, Cádiz.

Al Sr. Alcalde.—Con este epigrafe hace ayer *El Liberal Reformista* esta petición:

«Se vería con gusto que el señor Díaz Rocafull ordenase que se dejaran encendidas un par de farolas más de las corrientes, en las calles donde está canalizando la compañía Lebon ó se estén haciendo obras en la maquina, pues habiendo montones de tierra y pilas de adoquines, es fácil que por mor de la falta de luz se rompa un miembro algún *trasmachador*, cosa que sería muy desagradable y que puede evitarse accediendo á nuestra petición.»

Navegación.—El vapor correo *Antonio López* llegó el martes 7 á la Habana.

—El *Ciudad de Cádiz* salió el domingo 3 de la Habana.

—El *Cataluña* salió el miércoles 8 de Veracruz para la Habana.

—El *España* llegó el jueves 9 á Génova.

—El *Baldomero Iglesias* llegó el mismo día á New-York.

—El *Vizcaya* salió el referido día de Liverpool para el Havre.

Programa.—Hé aquí el del Reparto de Premios del certámen de cartillas populares que tendrá lugar mañana en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País:

1.º Memoria del certámen, por el secretario del Jurado.

2.º Apertura de sobres y proclamación de los autores galardonados, quemándose acto continuo los de los autores que no han obtenido distinción.

3.º Lectura de una poesía que forma parte de un trabajo premiado.

4.º Clausura del acto, con discurso alusivo del Presidente de la Sociedad.

Inmediatamente después se sortearán los billetes que anteceden á este programa.

El violinista Hierro.—De nuestro colega de Cartagena *El Mediterráneo*:

«El segundo concierto dado anoche por el sexteto que dirige el maestro Arche, en el coliseo de la plaza del Rey, por su escogido programa resultó superior.

Todos los profesores que en él tomaron parte, se distinguieron tocando con el gusto y afinación que saben hacerlo, dejando su nombre á la altura que con su fama tienen conquistada.

El Sr. Hierro, se distinguió notablemente, en la ejecución de la *ballada y polonesa*, siendo aplaudido con justicia, por los adelantos que demuestra en el manejo del violín.

La entrada mejor que la primera noche.»

Vapor correo.—A las diez de la mañana de hoy se dará por Santidad entrada en el puerto al *Ciudad de Santander*, llegado de la Habana el miércoles último.

Traslaciones.—La antigua casa comercial de los Sres. Alcón se traslada á la que en la plaza de Castellar vivían los Sres. Portulla.

También los Sres. Portillo y Guerra traspasan su establecimiento de la calle Columela, estableciéndose con escritorio en la misma calle, esquina á la de San Francisco.

Crucero.—Ayer ha sido despachado, y hoy abandonará esta bahía, el de guerra ruso *Zabiak*, de 13 cañones y 147 tripulantes.

Comisión.—A las tres de la tarde de hoy se ha de reunir la de Padrones, de 2.ª citación.

Buques.—Leemos en un colega:

«Podemos asegurar que en la próxima semana se despachará por el Gobierno, el expediente relacionado con la construcción de varios huques á la industria privada en Cádiz.»

Atun.—En la tarde de ayer han entrado en la pescadería 18 atunes cuyo peso en bruto, según cálculo aproximado, ascenderá á 3.726 kilos.

Comisión auxiliadora.—Muy en breve será nombrada una comisión numerosa, que auxiliará á la hoy existente de Monumentos Artísticos y Arqueológicos, en las obras y mejoras que están proyectadas.

Entre los objetos con que se enriquecerá el Museo, figurarán algunos de mérito, procedentes de ciertos pueblos que los cederán, así como el histórico escudo que había en la antigua fábrica de tabacos, y el magnífico coro de la Cartuja de Jerez, que será colocado en las dos naves de la Escuela de Artes y Oficios, á las que tal vez se les dará entrada por el jardín de la calle del Tinte, en cuya fachada de la izquierda, y en un hueco de ventana creemos existen dos columnas que indican haber sido puerta sen otros tiempos.

Ateneo.—El señor Portela ha pronunciado un discurso antes de ayer, que ha obtenido numerosos aplausos, sobre la prensa auxiliando la acción de la Justicia.

Sentimo no haber podido asistir al acto por circunstancias especiales que nos rodean en estos momentos, superiores á nuestros deseos.

La compañía de Cepillo.—Leemos en *Las Noticias* de Málaga:

«La compañía que dirige el reputado primer actor don Miguel Cepillo llegó ayer tarde á Málaga, procedente de Córdoba, no sin precederla las auras lisonjeras de la fama, por los triunfos obtenidos últimamente en aquella y en otras capitales, con anterioridad. El señor Cepillo, de antiguo probado como bueno, tiene condiciones aún para arrostiar las severidades de la crítica, y es de suponer que estará rodeado de aplaudidos artistas, si ha de conseguir el natural fruto de la campaña emprendida. Porque á un cantante excepcional, se le tolera, aunque no sea más que atendiendo á la cuestión económica, cuando no cuenta con compañeros de alguna talla, para escasas audiciones en que él ha de llamar exclusivamente la atención; pero en la dramática no puede ocurrir esto, máxime tratándose de dar á conocer determinadas

obras, en que las partes y el conjunto han de resultar como el arte exige.

Creíamos, pues, ó, al menos, estábamos predispuestos á creerlo así, que la compañía constaba de elementos muy recomendables, antes de que tuviéramos el gusto de oirla.

El estreno se verificó anoche en el Cervantes, con la obra *Felipe Derblay*, sacada de la novela *Le maître de forges*, original de Jorge Ohnet.

Gratitud.—Agregamos el homenaje de nuestro sincero reconocimiento á los estimados colegas *El Porvenir* de Sevilla y *El Adalid* de Córdoba por sus afectuosas frases con motivo del fallecimiento de la hija menor del director de LA PALMA.

La veda de pesca.—Desde el día 1.º de Junio próximo queda declarada la veda, que tiene su término en 30 de Setiembre, según lo establecido por la Real órden del 20 de Junio de 1863 y 20 de Abril de 1863, corroboradas por otra de 20 de Marzo de 1868.

Reloj.—El colocado en el primer piso de la torre Eiffel, dará en un solo cuadrante la hora de todas las ciudades siguientes:

Paris, Viena, San Petersburgo, Madagascar, Tenerán, Delhi, Batavia, Calcuta, Melbourne, Pekín, Yedo, Anasluka, Inalolulu, San Francisco, Sheridan, Nueva Orleans, Panamá, Nueva-York, Buenos-Aires, Rio Janeiro, islas Azores, Lisboa, Madrid y Londres.

Noticias taurinas.—Han llegado á Madrid los espadas Valentín Martín y el Espartero, procedentes de Bilbao, de torear los días 2 y 3.

El primero tuvo la desgracia de que el primer toro de la segunda corrida le cogiese al dar un pase de muleta, volteándole y ocasionándole un puntazo en la parte interna del muslo y grandes contusiones y distensiones de tejidos en el hombro, á la caída. Así y todo le dió al toro una estocada que le produjo la muerte.

Los facultativos le impidieron que siguiese tomando parte en la lidia.

Nuevo submarino.—Parece que las experiencias del *Gymnote* y del submarino *Peral* siguen preocupando á los ingenieros: acaban de efectuarse en Cherbourg pruebas de un nuevo submarino, el *Goulet*, quedando éste seis horas á diez metros más bajo que el nivel del mar, con el ingeniero y un empleado dentro, sin que resultara el menor desperfecto en ninguna parte del submarino.

Prensa.—Se ha publicado en Madrid el primer número del semanario *La Escoba*.

Subastas.—Los Ayuntamientos de Vejer y Grazalema anuncian las del servicio de bagajes.

A las madres.—En Zaragoza ha parecido abrasada una pobre niña de pocos meses de edad, á quien su madre dejó sola en su casa cerca del fuego, mientras fué á recoger de un colegio á otra de sus hijas.

Un robo en Málaga.—Leemos en *Las Noticias*:

«A las doce del día de ayer, parece que se presentaron tres individuos en la casa número 20, de la calle del Cobertizo del Conde; llamaron á la puerta, y ésta les fué abierta por la criada.

—¿Quisiera usted darnos un poco de agua para beber?—dijo uno de ellos.

La complaciente doméstica se dirigió á la cocina para servir el agua á quien se la pedía, ocasión que aprovecharon los tres individuos para penetrar en la casa, cerrando tras sí la puerta.

Inmediatamente, acometieron á la criada, tapándole la boca con un pañuelo, y amenazándole con un cuchillo para que no gritara. Atáronla y, dejándola tendida en el suelo, comenzó el saqueo por los tres ladrones, los que descerrajaron las cómodas y baules, llevándose todo cuanto pudieron.

Mientras esto sucedía, el dueño de la casa—que se hallaba fuera—comenzó á llamar á la puerta, y al ver que no contestaban y creyendo que la criada hubiese salido, suplicó á unos vecinos de las casas traseras á la robada, que le prestasen una es-

calera de mano para subir por las tapias y entrar en su domicilio. Los ladrones, aprovechando sin duda esta ocasión, lograron escapar por la puerta principal. El dueño halló a la criada en el lamentable estado que hemos descrito.

Acto seguido, dió parte á la autoridad de lo ocurrido, personándose inmediatamente el juez señor Peña, quien comenzó á instruir las primeras diligencias, tomando declaración á la criada.

Los ladrones no pudieron dar—según oímos decir—con el sitio en que se guardaban trece mil y pico de reales.

Esta es la versión que conocemos del suceso y la que parece tener más visos de verosimilitud, pues se refiere otra en la que, además del robo, se cuenta que hubo conatos de violación contra la criada.

Lo que más escándalo ha producido en el público ha sido la hora elegida por los ladrones, confiados, sin duda, en la escasa vigilancia que aquí se observa.»

Grandes fiestas religiosas en Sevilla.—Las asociaciones de María Inmaculada y de San Luis Gonzaga establecidas en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, solemnizarán el domingo próximo 12 el centenario del establecimiento de la Unidad Católica en España, con arreglo al siguiente programa:

Dicho día, á las ocho de la mañana, se dirá una misa rezada con acompañamiento de orquesta y cáuticos, y se dará la sagrada comunión á los congregantes y demás fieles.

A las 11 la función principal con su Divina Majestad de manifiesto y sermón que predicará el padre Francisco Tarín, de la compañía de Jesús, cantándose la misa de Cherubini á toda orquesta: al ofrortorio los congregantes renovarán el acto de consagración y harán la protestación de fé.

Concluida la misa se dará la bendición con el Santísimo Sacramento.

Nuestro eminentísimo señor Cardenal concede cien días de indulgencias á todos los fieles que asistan á estos cultos.

Por la tarde á las tres y media celebrarán dichas asociaciones una academia poético-literaria, en uno de los salones del Palacio Arzobispal y bajo la presidencia del señor Arzobispo, cuyo programa es el siguiente:

Primera parte.

Discurso preliminar: por don Rufino Amasátegui.

La Iglesia, Cristo y la Inmaculada, alegoría fantástica por don Juan Muñoz.

Reinado y martirio de San Hermenegildo, por don José Pérez Alvarez.

Imgunda, Reina de Sevilla, por don Antonio Spínola, Pbro.

Segunda parte.

España y la Unidad Católica por don Eduardo Reina.

La cruz del masón, por don José María de la Torre.

Los triunfos del duque Claudio contra los franceses, por don Luis Suarez.

Los Bárbaros del Norte y la Iglesia católica española, por don Antonio León.

La fé de San Leandro y Recaredo, por don Juan Francisco Muñoz.

Himno á los defensores de la Unidad Católica, por don Agapito Insausti.

Pobre Catedral de Sevilla.—En la reunión que han celebrado en las Casas Consistoriales la Junta de obras de la Catedral, y una comisión de la de recaudación, se manifestó por aquélla que á pesar de cinco comunicaciones y dos telegramas, el ministerio de Fomento ni ha enviado aprobado el proyecto de reconstrucción, ni la consignación última; que ésta se había suplido con las diez mil pesetas pedidas á la Junta recaudadora, pero que el dinero y los buenos deseos de esta última eran inútiles porque existía severísima prohibición, recordada hace cuatro días, de ejecutar obra alguna cuyo proyecto no esté aprobado por la Academia de San Fernando y por el ministro.

En vista de esta situación el Ayuntamiento se dirigirá á los senadores y diputados por la provincia pidiéndoles remuevan los obstáculos que existen y gestionen la aprobación de los proyectos y la remisión de las consignaciones.

Un gran juicio oral.—De una correspondencia que desde Tremp enviaron á El País de Lérida, dándole cuenta de un juicio oral celebrado en aquella Audiencia, tomamos los siguientes párrafos:

«Entre los testigos de descargo han llamado cuatro la atención. Uno, tan desmemoriado, que contestaba no recordar nada de lo ocurrido y anteriormente declarado, á las reiteradas y múltiples preguntas de la acusación y la defensa.

Otro, tartamudo, cuyas contestaciones provocan la hilaridad del público, no obstante los campanillazos de la presidencia. Siguió después un viejo secretario tan estremadamente sordo, que fué preciso renunciar á su exámen, en vista de no poderle hacer entender palabra el defensor que lo examinaba; y por fin comparció un ganadero rodizo y de tan proverbial jovialidad que á las más sencillas preguntas soltaba estrepitoso risa mezclada con su respuesta, sin que bastaran á hacerle cambiar de actitud las repetidas observaciones del presidente.»

Huracan.—Hace poco, un barco con bandera, atravesaba al Atlántico con cargamento de minerales.

La brisa, que al comienzo no soplabá gran cosa, bien pronto comenzó á arreciar, hasta el extremo de convertirse en terrible huracan.

No fué esto solo: con la impetuosidad del viento aparecieron una serie de ráfagas luminosas que envolvía al barco en una nube de fuego, cayendo al par algunas chispas eléctricas.

La tripulación estaba consternada: la mayor parte de los marineros cayeron al suelo sin sentido, unos asfixiados, otros derribados por el viento y algunos cegados por la intensidad de la luz.

A las pocas horas de desencadenarse estos desastres, sólo quedaban sanos en el barco el capitán y el timonel, pudiendo entre los dos, á fuerza de maniobrar, salvar al barco de una catástrofe.

La causa de este fenómeno se atribuye á la materia que constituía el cargamento, que segun hemos dicho, era mineral.

El remordimiento.—Una señora viuda residente en Málaga ha devuelto á sus hijos políticos, después de doce ó trece años de haber muerto su esposo la cantidad de cuarenta y dos mil reales que pertenecían á sus hijastros, encargándose de hacer la devolución un sacerdote.

Parece ser que se había casado con un viudo que aportó al matrimonio escasos bienes de fortuna, y además dos hijos de su primer matrimonio.

A los pocos años murió él, y ella ocultó cuarenta y dos mil reales en oro que había en oro un secreter y que pertenecían á los hijos del difunto.

El remordimiento, sin duda, le ha impulsado á dar ahora semejante paso.

Recetario de cocina.—Sopa de ostras.—En un mortero de marmol macháquense dos ó tres docenas de ostras.

Echense luego en caldo de pescado hirviendo.

Déjense cocer por espacio de tres cuarto de hora.

Frianse, aparte, con manteca, cortezones de pan, en cantidad suficiente.

Al retirarlos de la sartén, colóquense en la sopera.

Viértase en ella el caldo de ostras y sírvase bien caliente.

Boletín de Sanidad.—Hemos recibido el tomo 3.º, número 3, del importante Boletín de Sanidad, correspondiente al mes de Marzo último, publicado por la Dirección General del ramo, el cual contiene «Memorias y Estudios de Higiene pública y Legislación Sanitaria, terrestre y marítima,» y una curiosa Estadística.

Sanidad.—La junta local de Sanidad de Chiclana ha acordado proceder á la vacunación y revacunación de los obreros de la almadraha de Sancti-Petri.

Proverbio ilustrado.—La máxima de Sancho Panza, de oreja de puerco imposible hacer bolsa de seda, está bien ilustrado, por los fiúti es esfuerzos de acreditar perfumes bajo el plan de baratura. Innumerables son los aventureros que han procurado simular el Agua Florida de Murray y Lanman, pero triste y ridículo «fiasco» todos ellos han hecho! El solo recuerdo de sus productos es ofensivo á los que una vez aspiraron su enfermizo olor. Nada más sino una combinación de los más raros extractos florales, de los cuales los imitadores ni aun conocen los nombres. puede producir esa exquisita fragancia resfrescante que ha alcanzado para el Agua Florida de Murray y Lanman, una fama imperecedera como ella en sí.

Se previene á los comprador se observar que las palabras Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, New York, estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna se legitima.

Deposito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona.

Se vende en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

GRAJEAS SAEZ.—Curan radicalmente las irritaciones, catarros, gota militar, estrecheces, flujo blanco, incontinencia de orina, toda clase de flujos de las vias urinarias, su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Doctor Saez, Barcelona. Frasco con 100 grajeas, 3 pesetas. Por correo certificado 4 pesetas.

SECCIÓN RELIGIOSA.

En el calendario Gregoriano sábado 11 de Mayo de 1889.

En el Romano G 5 Idus Majas.

En el Juliano de rusos y griegos 1.º de Ma.º de 1889.

En el Portugués sábado 11 de Mayo de 1889.

En el Republicano francés, 4 Pradial año 97.

En el Israelítico, 11 Sivan, año 5649.

En el Musulmán 10 Ramadan año 1308.

En el Persa 10 Adar año 1258.

En el Egipcio 10 Messori año 5637.

Obispo de Cádiz.
SANTO DE HOY.

El tránsito de San Mamerto, obispo de Viena, instituidor de las rogativas y confesor.

Fiestas de la Virgen.—La de María. Nuestra Señora de San Ciraco, en Ancona.

Liturgia.—Oficio y misa de la Santa Cruz.—Rito doble color rojo ó encarnado.

SANTO DE MANANA.
Dominica III después de Pascua.—El Patrocinio glorioso del señor San José.

La dichosa muerte de Santo Domingo de la Calzada en 1109, patrono del obispado de Calahorra, confesor y Santos Nereo y Aguilayo, hermanos, mártires.—Flavia y Donutle, virgenes y mártires. En Roma, en su iglesia extramuros, están sus cuerpos.

Fiestas de la Virgen.—Nuestra Señora de Arauco, en Chile y otras partes de América. Nuestra Señora de la Blanca en Burgos y Barcelona.

Liturgia.—Oficio y misa de Santa Mónica.—Rito doble color blanco.

CULTOS DE HOY.

JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS.
Hoy en San José.

Mañana en la misma iglesia.

Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

MISAS CANTADAS.

A las ocho en la Catedral.

A las ocho y media en el Carmen, Santo Domingo y Merced.

A las nueve y media en la Santa Iglesia Catedral.

ÚLTIMAS MISAS REZADAS.

A las doce en el Rosario, San Antonio, San Lorenzo y San José.

Salve á las oraciones en las iglesias de costumbre.

Mes de María.—Rosario, á las ocho de la mañana y por la noche.—San Antonio, á las ocho y media de la mañana, San Lorenzo, á las ocho y media.—Candelaria, á las ocho de la mañana.—San Felipe Neri, á las seis y media, con misa cantada.—San Juan de Dios, á las oraciones.—En la capilla de la Palma, á las oraciones.—En la iglesia de la Merced, á las oraciones.—En San Francisco, á las ocho de la mañana y por la noche.

Esta tarde, á las seis y media, triduo á San José en San José.

Arzobispado de Sevilla.
SANTO DE HOY.

Como en Cádiz

San Francisco de San Cirólamo ó Gerónimo, presbítero jesuita.—San Máximo y compañeros mártires.—San Gumberto, mártir.—San Poncio, Eudaldo y Evelio, mártires.—San Mayolo y Gualterio, abades y confesores.—Santa Felisa, mártir.

Liturgia.—Oficio y misa de San Antonino de Florencia.—Rito doble color blanco.

SANTO DE MANANA.

Como en Cádiz.

San Pancrasio, mártir.—En Roma, en su iglesia, está su cuerpo, y su cabeza en San Juan de Letran.—Santa Electa, discípulo de San Juan Evangelista.

Liturgia de hoy.—Oficio y misa de la octava de San Isidoro.—Rito doble color blanco.

SECCIÓN OFICIAL.

Orden de la plaza del 10 de Mayo.
Servicio para mañana: Jefe de día, el

señor Coronel de Pavía don Joaquin de la Escosura.

Parada y vigilancia

Hospital y provisiones, 3.º capitán de Artillería.

De orden de S. E. el teniente coronel mayor, Gabriel Izquierdo.

Existencia de presos en la cárcel, 182.

Idem en la Prevención, 7.

Reses vacunas cortadas en la casa de Matanza, 25, con 3.399 0/0 kilos.

Cadáveres sepultados, 12.

SECCIÓN ASTRONÓMICA.

Observaciones de ayer.

Temperatura 7 de la mañana, 16º cent.

Temperatura 1 de la tarde, 19º cent.

T.º más baja durante la noche, 12º cent.

Altura barométrica mediana, 761 m/m. (Optico Sr. Lemaire, S. Francisco, 18.)

Afecciones de hoy.

Salé el sol á las 4 56.

Pónese á las 6 57.

Salé la luna á las 2 45 T.

Pónese á las 2 50 M.

SECCION MARÍTIMA.

ENTRADOS.

De San Pedro Miqueón, barca Edonard, capitán Le lauid, en lastre.

De Hamburgo, vapor Solis, capitán Mercadal, con carga general.

SALIDOS.

Para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz, vapor Alfonso XIII, capitán Venero, con carga general, la corre pondencia y 93 pasajeros.

Para Tánger, vapor Tánger, capitán Plá, con carga general y la correspondencia.

Para Algeciras, Málaga y Marsella, vapor San Fernando, capitán Nuchera, con carga general.

Para Sevilla, vapor Cámara, capitán Sanchez, con carga general de tránsito.

Mareas de hoy.

Bajamar, 5 3 M | Bajamar, 5 33 T

Pleamar, 11 19 M | Pleamar, 11 46 N

BUQUES A LA CARGA.

VAPORES

de O. de Olavarría y comp.

Para Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.

El vapor español

Duro,

su capitán don J. Vigil, saldrá el lunes 13 de Ma.º á las cuatro de la tarde

Admite carga y pasajeros.

Consigntario, calle de la Aduana n.º 14 y 15,

D. Ricardo de Sobrino.

VAPORES

de Vinuesa y compañía

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, San Felid, Palamos, Cete y Marsella.

El vapor español

Nuevo Extremadura,

su capitán don F. Jaen, saldrá el martes de 14 Mayo á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros.

Consigntario, calle de la Aduana número, 16

Sres. D. Horacio Alcón y C.º

VAPORES

Línea de vapores Serra

Para Habana, Matanzas, santiago de Cuba y Cienfuegos.

El magnífico y de gran porte vapor trasatlántico

Gracia,

capitán Cuadra, saldrá de este puerto el martes 14 de Ma.º.

Admite carga y pa ajeros.

Consigntarios, calle Aduana, n.º 19.

Sres. D. Horacio Alcón y C.º

VAPORES

de O. de Olavarría y comp.

Para Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Bayonne y Burdeos.

El vapor español

Julian,

su capitán don J. Guinea, saldrá el miércoles 15 de May á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consigntario, calle Aduana, n.º 14 y 15,

D. Ricardo de Sobrino.

VAPORES

Para Montevideo y Buenos Aires.

El vapor español

Conde de Vilana,

saldrá el lunes 27 de Mayo.

Admite carga y pasajeros.

Consigntarios, calle Aduana, n.º 16.

Sres. D. Horacio Alcón y C.º

SERVICIO DIARIO

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA

Vapor Puerto de Santa María.

Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz

HOY

8 00 de la mañ. | 9 00 de la mañ.

11 00 de la idem. | 2 00 de la tarde.

3 30 de la tarde. | 4 30 de la idem.

MANANA

8 00 de la mañ. | 9 00 de la mañ.

11 00 de la idem. | 2 00 de la tarde.

3 30 de la tarde. | 4 30 de la idem.

PRECIOS. Bilete de popa, ptas. 1.º40.—Idem proa, 0.º70.—Id de cosarios, 0.º55.—Abonos de popa, 11.º25.

SERVICIO DE VERANO

entre Cádiz, Puerto Real, Carraca y el dique de la Comp.º Trasad.º

por el vapor San Antonio.

SALIDAS.

De Puerto Real á Cádiz con escala en el Dique, 7.º30 de la mañana.

De Cádiz á Carraca y Puerto Real con id., 9.º15 id.

Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con idem, 10 id.

Puerto Real á Cádiz con id., 11 idem, Cádiz á Puerto Real y Carraca con idem, 1 de la tarde.

Puerto Real á Carraca y Cádiz con idem, 2.º45 idem.

Carraca á Cádiz con idem, 3.º30 idem. Cádiz á Puerto Real con id., 4.º30 id., Precios entre Cádiz, Puerto Real y Carraca.—Popa, una peseta; proa, 0.º63 idem; marineros del servicio, 0.º38 id.

Idem entre Cádiz y el Dique.—Popa, una peseta; proa, 0.º50 idem.

Abonos de diez billetes de popa, entre Cádiz, Carraca y Dique, 7.º50 ptas.

Id id. id. entre Cádiz y Puerto Real, 8.º75 pesetas.

Cada mandado de equipaje abonará 0.º63 pesetas.

ESPECTÁCULOS.

Teatro Principal.

Función para esta noche.

A las ocho y cuarto.

Los hugonotes.

¡Todo por el arte!

Pepa la frescachona.

Entrada principal, una peseta.—Al segundo y tercer piso, 0.º75.—Entrada al cuarto piso, 0.º50.

Teatro Cómico.

Funciones para esta noche:

A las ocho.

Lucifer.

A las nueve.

¡Cómo está la sociedad!

A las diez.

